
 
 

Declaración de S.E. el Presidente de la República,  

Gabriel Boric Font, al finalizar su participación en la IX Cumbre de 

las Américas 

 

Los Ángeles, 10 de junio de 2022 

 

Muy buenas tardes a los periodistas y las periodistas de nuestro país.  

 

Hacemos esta última conferencia de prensa desde el hemisferio norte, 

desde Estados Unidos para dar cuenta de lo que ha sido este intenso 

viaje, esta intensa gira con buenos resultados para el país.  

 

Les quiero decir, con mucha alegría, que nuestro país es respetado en 

el mundo, que el liderazgo de Chile es importante para el mundo y, como 

dije tanto en la Cuenta Pública como en nuestro discurso hoy día acá, 

el mundo necesita a Chile y Chile necesita al mundo. Y estos encuentros 

multilaterales son justamente para poder profundizar en aquello.  

 

Tuvimos conversaciones para temas económicos, migratorios, 

ecológicos, sobre cómo enfrentar el costo de la vida. Nos juntamos en 

Canadá con el Primer Ministro Justin Trudeau, con quien tenemos, 

además, valores compartidos en temas tan importantes como equidad 

de género, como el nuevo trato con los pueblos indígenas, en donde 

aprendimos parte de su experiencia.  

 

Allá en Canadá nos juntamos con CEO de empresas con inversiones 

en Canadá para dar la tranquilidad que Chile es un país que respeta los 

tratados internacionales, que cumple las reglas y que, además, lo que 

les hemos transmitido tanto a las empresas canadienses y 

estadounidenses como todas las que han querido conversar con 

nosotros es que Chile es un país atractivo porque está profundizando 

su democracia. 

 



 
 

Y que el Proceso Constituyente se trata justamente de aquello, de 

profundizar la democracia, de tener reglas claras que incorporen los 

criterios que hoy día son cada vez más relevantes en el mundo, elevar 

los estándares medioambientales, el respeto a nuestras comunidades 

y, por cierto, el respeto también a los tratados internacionales. 

 

Mi impresión, pero eso lo podrán certificar ustedes con las 

conversaciones que tengan con quienes nos reunimos es que nos fue 

bien y que a Chile se le abren muchísimas oportunidades de cara a los 

desafíos del mundo, en particular dado lo que se ha acelerado el cambio 

mundial por la guerra en Ucrania, fue parte de la conversación que 

tuvimos hoy día con todos los líderes de América. 

 

También, nos reunimos con diferentes líderes, la Primera Ministra de 

Barbados, los Presidentes de Panamá, Ecuador, con el Presidente 

Biden de Estados Unidos con quien acordamos levantar un grupo de 

trabajo entre nuestros países para liderar en el continente el cómo 

enfrentar el alza del costo de la vida. Porque no puede ser que las 

preocupaciones estén solamente en el hemisferio norte, nuestros 

pueblos están sufriendo por el alza del costo de los combustibles, por la 

escasez de fertilizantes, por los problemas que hay en las cadenas de 

producción y distribución. 

 

Y hoy día en las reuniones bilaterales que hemos tenido, hemos 

logrado, creo, insertar de mejor manera a Chile en el proceso de 

soluciones de aquellas cosas.  

 

Déjenme darles un solo ejemplo. Con Argentina cerramos el convenio 

para que ésta transfiera más de 300.000 m³ de gas, lo que va a permitir, 

y que se espera aumentar hacia cerca de 4 millones en los años 

venideros, para permitir bajar sustantivamente los precios del gas, en 

particular en la Región del Biobío, en Concepción, también en la Región 

del Ñuble, en Los Ángeles.  

 



 
 

Y así es como con cada país, con Panamá conversamos sobre 

intercambios universitarios e intercambio portuario a propósito de la 

experiencia que tienen con el canal. Con Ecuador y Perú conversamos 

y vimos cómo enfrentar en conjunto el desafío migratorio. Ecuador, por 

ejemplo, acaba de regularizar cerca de 500.000 migrantes y estamos 

trabajando en conjunto el cómo abordar este tremendo desafío con la 

perspectiva de cómo impacta en nuestras comunidades también. Ahí 

estamos pensando el Colchane, estamos pensando en Iquique, 

estamos pensando en San Pedro de Atacama, en San Pedro de la Paz.  
 

Así que, chilenos y chilenas, quienes nos estén viendo, pueden estar 

tranquilos, pueden estar orgullosos que Chile tiene un lugar importante 

en el mundo y lo hemos dejado con la frente en alto para seguir 

colaborando a este proceso de transformación mundial desde una 

perspectiva de cambio, de desarrollo con equidad, de igualdad de 

género, de combatir la crisis climática con base en la ciencia y del 

respeto irrestricto a la democracia y a los derechos humanos. 

 

Muchas gracias y aprovecho, por cierto, de agradecerle a nuestro 

equipo, en particular a nuestra Canciller Antonio Urrejola, en la alianza 

que firmamos con nueve países, incluido Chile, por la protección de los 

océanos, que sabemos que es un trabajo que viene de hace tiempo, 

que hoy día da un paso más, no pretendemos atribuirnos la autoría de 

un tema que es tan importante y transversal, pero sí de que el liderazgo 

de Chile sirve, importa y ayuda a cambiar para mejor el respeto y el 

cuidado hacia el medio ambiente que tenemos que tener, a propósito 

de nuestra extensa costa. 

 

Muchas gracias. 

 

 


